
SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS DE SALUD SUR E.S.E 
Al. CALCHA MAYOR 

ACTA DE REUNIONES Y MESAS DE TRABAJO MI-SIG-SIG-1FT-01 V4 

NOMBRE DE LA REUNIÓN: REUNION FORMAS DE PARTICIPACION CIUDAD BOLIVAR (ASOCIACIÓN DE USUARIOS USS 
VISTA HERMOSA, ASOCIACION DE USUARIOS USS MEISSEN Y COPACOS CIUDAD BOLÍVAR). 
RESPONSABLE. Rosa Tulia Quintero. Profesional Oficina 
Participación Social Ciudad Bolívar Subred Sur E.S.E. 

SECRETARIO: Rosa Tulia Quintero. Profesional Oficina Participación 
1 Social Ciudad Bolívar Subred Sur E.S.E. 

REUNION N°: 01 	 1 FECHA: Julio 28 de 2022 HORA INICIO: 9:00 am. 
LUGAR: Auditorio 1 piso Unidad De Servicios De Salud Tunal HORA FINAL: 12:30 m. 

1 OBJETIVO 

Realizar dialogo de las formas de participación De Ciudad Bolívar con la Alta gerencia De la Subred Sur.  

2. PARTICIPANTES: 
Registrar en este campo el nombre cargo y firmas de los asistentes a la reunión, si supera el numero de campos permitidos utilizar 
el formato de Listado de asistencia Dl-DE-FT-07 
NOMBRE CARGO CORREO DEPENDENCIA/USS FIRMA 	 - 

1 
2 
3 
4 
5 Se anexan fotos de evidencia de la reunión Virtual. 

3 ORDEN DEL DIA (TEMAS A TRATAR)  

1. Saludo y bienvenida. Presentación del objetivo de la reunión. A cargo de la Dra. Andrea López Jefe de Participación 
comunitaria y servicio al ciudadano ( 3 mm) 
2. Presentación de la metodología para el desarrollo de la reunión. A cargo de la Profesional De Participación Ciudad 
Bolívar Subred Sur. Rosa Tulia Quintero (3 minutos) 
3. Socialización de las necesidades y expectativas de las formas frente sobre la prestación de los servicios de Salud 
por parte de las Asociación de Usuarios Vista Hermosa, Sra. NeIly Saldarriaga, Asociación de Usuarios USS Meissen, 
Sr. Agustín Moreno y COPACOS Ciudad Bolívar. Sra. Dora Gamba (20 minutos) 
4. Intervención la Gerencia Dr. Luis Fernando Pineda. (40 minutos) 
5. Reconocimiento a la Gestión Realizada por la Subred Sur. (10 minutos) 
6. Cierre. 

1 4 VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM (Este debe ser mayor al 50% de los invitados) 

- Integrantes Formas de Participación Ciudad Bolívar (Asociación de Usuarios USS Vista Hermosa, Asociación de 
Usuarios USS Meissen y COPACOS Ciudad Bolívar). 
- Dr. Luis Fernando Pineda. Gerente Subred Integrada de Servicios De Salud Sur. 
- Dra. Andrea López. Jefe Oficina De Participación Comunitaria y Servicios Al Ciudadano Subred Integrada De Servicios 
De Salud Sur. 
- Dra. Dra. Martha Isabel Delgado. Asesora Gerencia Subred Sur. 
- Dra. Isieny Ospina Marulanda. Comunicaciones Subred Sur. 
-Alejandro Nieto. Comunicaciones Subred Sur. 
- Profesional de Participación Comunitaria Oficina de Participación Ciudad Bolívar Subred Sur. Rosa Tulia Quintero 

5 SEGUIMIENTO A COMPROMISOS ANTERIORES (Si aplica) 

NA 
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16. DESARROLLO DE LOS TEMAS: 

1. La jefe de la Oficina de Participación Comunitaria y Servicio al Ciudadano, Andrea López, da un saludo y bienvenida 
a los participantes y presenta el objetivo de la reunión, el cual es establece un diálogo de integrantes de formas de 
participación de Ciudad Bolívar (Asociación de Usuarios USS Vista Hermosa, Asociación de Usuarios USS Meissen, 
COPACOS Ciudad Bolívar, de las Unidades de Servicio USS Vista Hermosa y Meissen), con la gerencia sobre el tema 
de prestación de servicios de salud de la Subred Sur en la localidad 19 Ciudad Bolívar. Explica que cada forma realizó 
una reunión previa para realizar la identificación de necesidades y expectativas frente a la prestación de los servicios 
de las unidades de Vista Hermosa, Meissen y COPACOS a nivel local, las cuales serán socializadas en este espacio 

Seguidamente le concede la palabra al Dr. Luis Fernando Pineda, quien presenta un saludo especial a los participantes, 
y manifiesta que este espacio es de gran agrado ya que se tiene un contacto directo con la comunidad y puede dar 
respuesta a esas inquietudes que tienen frente a la prestación de los servicios de salud. 

Luego se hace lectura del orden del día, por parte de la profesional de Participación. El cual esta descrito en el 
Numeral 3. 

2. Presentación de la metodología para el desarrollo de la reunión. La profesional de participación, Rosa Tulia Quintero, 
realiza la socialización de la metodología a utilizar durante el desarrollo de la reunión dentro de las cuales está las 
siguientes reglas de juego: 

• a) Establecimiento de Reglas de juego para el desarrollo de la reunión 
• Solicitar la palabra 
• Respetar el uso de la palabra, recordando que todos los aportes son importantes. 
• Hacer comentarios de manera asertiva y propositiva desde los diferentes puntos de vista. 
• Escuchar atentamente. 
• Colocar los celulares en silencio. 

3. Socialización de las necesidades y expectativas de las formas frente a la prestación de los servicios de Salud en la 
Unidades de Meissen y Vista Hermosa y a nivel local. La profesional de participación explica que las necesidades en 
salud las presentan a nivel de localidad, debido a que se realizó un trabajo previo con los integrantes de la formas para 
presentar las necesidades teniendo en cuenta las siguientes categorías: 

1. Prestación de servicios, oportunidad y acceso. 
2. Humanización del servicio 
3. Presupuesto 
4. Recurso Humano 
5. Contratación 
6. Necesidades a Nivel Local 
7. A resaltar 

Inicia con la socialización la Sra. Nelly Saldarriaga, de la Asociación de Usuarios USS Vista Hermosa. 

1 Tema prestación de servicios, acceso y oportunidad: 
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NECESIDAD Y/O EXPECTATIVA 

1 Se requiere contar con personal calificado para la atención en TRIAGE 

2. Constantemente se continúa presentado calda del sistema, lo que genera perdida de tiempo y recurso económico a los 
Usuarios. 

3.Las herramientas tecnológicos como computadores son obsoletos no tienen la suficiente memoria para guardar 
información, lo que afecta los tiempos de consulta 

.No se ha logrado solucionar la falta de entrega oportuna de medicamentos, violando así el derecho a la salud y la vida. 
Estan dejando que se una los medicamentos de un mes con el siguiente. 

5 	E que proporción y porcentaje se esta cumpliendo con los servicios ofertados por la Subred Sur, respecto a las 
[diferentes especialidades y procedimientos quirúrgicos?. 

NECESIDADV/O EXPECTATIVA  

8.Aita demanda de servicios por especialista la oportunidad esta a 3 meses ( cardiología, urología, clínica del dolor, fisioterapia, 1 
gastro y optometría 

9. No hay citas para toma de ecograflas y radiografías 

10. Se viene evidenciando que la asignación de citas prioritarias las están dando a 5 dios. Sabiendo que una cita prioritaria se 
debe asignar para el mismo día o más tardar el día siguiente. 

11. En el servicio de RX y Ecografías se necesita que los funcionarios estén disponibles para las urgencias. 

12. Se solicita información sobre los avances de la ampliación, adecuación y dotación del servicio de urgencias de unidad de 
Jerusalén. Compromiso establecido con el Secretario De Salud en reunión con la comunidad y la gerencia. 

2. Humanización del servicio: Presenta lo siguiente: 
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NECESIDAD Y/O EXPECTATIVA 

1. No hay humanización del servicio ¿Que ha pasado con el proceso de la Etita Profesional, como se ha desarrollado el procesode 
lumanización del servicio?. 

1. A que tiempo se están realizando la contratación de talento humano?, qué perfiles están contratando, se han mejorado los salarios y 
onorarios a la parte médica? 

incentivos se han realizado para motivar a los especialista para trabajar en la Subred Sur?. 

Continúa presentando el Sr. Agustín Moreno. De la Asociación de Usuarios de la USS Meissen con los temas de 

presupuesto y recurso humano tema: 

3. Presupuesto: 

NECESIDAD Y/O EXPECTATIVA 

1 Cual fue el presupuesto asignado para la Subred para el año 2022? 

2.Cuanto se factura semestralmente en cada unidad de servicios de la Subred Sur?. 

4. Recurso Humano: 

NECESIDAD Y/O EXPECTATIVA 

1 Se requiere contratar más recurso humano tales como informadores y especialistas. 

2. Se sugiere realizar rotación de turnos en ventanilla para no dejar descubierto el servicio en horarios de almuerzos. 

3. ¿Para la Torre II de la unidad de Meissen la Subred ya cuenta con el recurso humano para la prestación del servicio?. 

4. Se hace necesario contar con un funcionario en farmacia para los días sábados en el momento de realizar el aseo, para no interrumpir 
la dispensación de los medicamentos. De igual forma se solicita que el inventario de farmacia se hagan terminado el turno de entrega de 
medicamentos 

Página 4 de 8 	 2018-08-01 



o SUBRED INTEGRADA DE SERVICIOS DE SALUD SUR E.S.E 
ALCALUIA MAYOH 

ACTA DE REUNIONES Y MESAS DE TRABAJO MI-SIG-SIG-FT-01 V4 

5. Contratación: 

NECESIDAD Y/O EXPECTATIVA 

1. Se solicita informar sobre el proceso de contratación de contratación con ferreterías y calidad de los materiales. 

j
2.Oué gestión se ha realizado para que las EPS contributivas contraten los servcios con la Subred Sur?. 

Por el COPACOS Ciudad Bolívar la 	Sra. Dora Lucía Gamba. Socializa las necesidades y expectativas identificadas a 
nivel de territorio: 

7. A nivel Territorial: 

NECESIDAD Y/O EXPECTATIVA 

11. Se solicita que los usuario; del programa ruta de la salud, en el momento del retorno los dejen en el sitio donde los recogen para 
asistir ala cita. 

2. Se requiere articular acciones con CAPITAL SALUD, SECREATARIA DE SALUD Y SUBRED SUR, para la prestación de ¡osen 
los puntos de atención de CAPITAL, frente al cumplimiento de horarios y cumpliendo de las funciones de los colaboradores. 
Se sugiere a la Subred gestionar una reunión con la gerencia de Capital Salud y las formas de participación. 
3. Apoyo a la gestión del COPACOS y Asociaciones de Usuarios frente a las propuestas realizadas ante la secretaría de movilidad, 
frente al tema de señalización, semaforización, reductores de velocidad en las vías de acceso a los centros de atención en Ciudad 
BoIívar. Se solicita realizar un trabajo intersectorial.  

4. De acuerdo al trabajo realizado en territorio se ha identificado la necesidad del acompañamiento para un desarrollo de un 

lenguaje para la comunicación de la población indígena con el sector salud y educación. De igual forma se debe contratar 
interprete de lenguaje de señas para la atención en salud en los centro de atención en Ciudad Bolívar. 

S. Se sugiere realizar un trabajo intersectorial para dar solución al manejo inadecuado de residuos 

sólidos y tenencia adecuada de mascotas. 

4. Intervención De La Alta Gerencia. 

El Dr. Luis Fernando Pineda, dice que va a tratar de dar unas respuestas globales a las necesidades expuestas por la 
comunidad el día de hoy, la idea es dar respuesta por escrito a lo que quede pendiente ya que son bastantes temas. 

Inicia solicitando a la comunidad que ayuden a sensibilizar a los usuarios y comunidad sobre el cuidado de los puntos 
de atención, dice que es inconcebible que la gente rompa los vidrios como paso en Manuela, esto es de la comunidad, 
lo deben cuidar y la comunidad debe empoderarse y tener un sentido de pertenencia. Si hay está presentando goteras 
ya se habla con mantenimiento para que realice los arreglos pertinentes. Los colaboradores también tienen la 
responsabilidad de cuidar los puntos de atención. 

Frente a la atención de usuarios del régimen contributivo, se está trabajando con la Secretaría de Salud, se está 
buscando poder lograr que la EPS Contributivas contraten servicios con la Subred Sur; esto mejoraría las condiciones 
de los pacientes del régimen contributivo aca en la Red Sur, de igual forma mejoraría las condiciones económicas de la 
Subred Sur, obtener más ingresos. De la misma manera sugiere a la comunidad que también exijan a sus EPS 
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Contributivas que contraten los servicios con la Subred Sur. 

Carmen peña pregunta que va a pasar con Manuela antiguó? El Dr. Luis Fernando, refiere que este centro es del 
DADEP y está en proceso de entrega y mientras este en las manos de la Subred, bajo la custodia, la Subred debe 
responder. 

1.Frente al tema del Triage, el Dr. Luis Fernando Pineda, dice que hay un protocolo establecido que dice que un 
profesional de la salud es quién debe realizar el triage, nadie diferente, evidentemente es un proceso rápido y lo que da 
esa clasificación es en qué orden se va atender se van a atender esos pacientes que son prioritarios, debe haber una 
buena utilización de los servicios de urgencias. A veces hay una mala utilización del servicio y quita las oportunidades a 
otras personas que realmente lo necesitan, por lo que debe existir una buena utilización del servicio de urgencias. 

Los servicios de urgencia deben estar pegados a la consulta prioritaria, y ahí se tiene que hacer un trabajo importante, 
lo ideal seria que todos salgan con una cita prioritaria, pero a veces no es tan fácil. Ahora si es una cita prioritaria de 
Capital salud, la Subred no tiene problema; pero si es una consulta prioritaria de un contributivo no se puede atender; 
es responsabilidad de esa persona que está en el contributivo también decirle a la EPS, que los servicios básicos s lo 
presten en la Subred Sur, mientras no lo haga lamentablemente no se puede atender; se le atiende una urgencia que 
este clasificada en 1, 2 0 3 y  si es un clasificación 4 o 5 debe ir a pedir cita a su EPS y si es de Capital Salud se le 
puede asignar la cita u orientarla El Dr. les sugiere realizar una alianza estratégica comunidad, Subred y Secretaria 
para que las EPS contributivas contraten los servicios con la Subred Sur. 

El Dr. Pineda comenta que aquí en Manuela Beltrán se han realizado 2 reuniones, donde se citaron a las EPS 
compensar, Famisanar y otra y de ellas vino únicamente Nueva EPS, los otros no vinieron; entonces se nota un 
desinterés para que sus usuarios reciban los servicios aca en la Subred Sur. Se sugiere que cuando haya grupos 
grandes afiliados a una EPS contributiva elaboren oficios solicitando esta contratación. 

2. Respecto al tema de Sistemas de información hemos tenido problemas críticos los últimos 3 meses por la caída del 
sistema, generando demoras en la facturación, el médico no puede atender porque no abre la historia clínica. Pero se 
ha intentado resolver el problema de la mejor manera y formas posibles. Recuerden que la empresa con quien se tiene 
el contrato con la ETB, pero adicional a esto se le suma el problema que se han robado 3 veces el cableado de fibra 
óptica que viene para el sur, lo cortaron en Tunjuelito, lo cortaron en la subida de Ciudad Bolívar. Cuando cortan el 
cable dejan a la Subred Sur sin sistema y para ETB hacer el arreglo se demora entre 4 y 6 horas, lo que se esta 
haciendo con ETB y otros proveedores es mirar una posibilidad alterna, la Subred sigue con ETB por que la Subred le 
paga casi 200 millones de pesos mensuales para que mantenga el canal y tener un plan B como lo refiere Dora Gamba 

esto significaría tener que pagar otros 200 millones de pesos y eso no se puede hacer, primero por que la Subred no 
tiene ese presupuesto y si los tuviera, tampoco se va a pagar para que los delincuentes sigan robando el cable. Lo que 
se esta haciendo con ETEB, es que ellos tengan un contratrato con los proveedores de fibra óptica, para que por 
disponibilidad entre a trabajar el canal interno tan prono se corte el servicio. 

3. Respecto a las herramientas tecnológicas como equipos médicos y computadores que refieren que son obsoletos., 
refiere el Dr. Pineda hay un convenio con la secretaria de salud para renovar los equipos médicos y respecto a los 
computadores se tiene un contrato de arrendamiento a quienes se les exige la calidad en la prestación del servicio. En 
la Subred contamos con un central que maneja el sistema. El problema no es el sistema, el problema es porque cortan 
el cable. Hay una orden que si se cae el sistema hay una orden de activar el plan de contingencia, es decir el paciente 
se atienda y se reactiva la facturación manual. También hay que entender que la Subred tiene un atraso en el cableado 
estructurado que tiene la red y lamentablemente la administración no puede ser responsable de un problema que viene 
de hace 30 años y la gerencia soluciona lo que alcance en los 4 años de administración. Se ha hecho la tarea 
intentando cambiar computadores, pero cada proyecto de cambio de computadores significa un valor importante y en la 
medida en que la Subred va cambiando los equipos se seguirá mejorando el sistema y a veces sucede que el cableado 
está bien, el computador esta nuevo y le dan mal uso. Acá se les da la oportunidad de trabajar a la gente, pero si no 
responde al trabajo tendrá que salir y esto aplica tanto para los de contrato como para los de planta. 

4. Frenteal tema de no entrega oportuna de medicamentos, EL Dr. Pineda dice que en este momento hay 1 
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desabastecimiento de medicamentos a nivel nacional como lo son sobre todo enapril, atorvastatina, hidroclaratacida 
están en desabastecimiento en este momento, pero a medida que se va adquiriendo se va distribuyendo para todas las 
farmacias y así poder suplir la necesidad de los usuarios. Se está haciendo la gestión, El problema no sólo lo presenta 
la Subred sino todas las Subredes. 
Los usuarios de Manuela Beltrán, de Abraham Lincon, próximamente de Meissen, de Marichuela, los medicamentos 
especializados que pasaba, el médico formulaba el enalapril y el paciente tenia que salir a audifarma del Restrepo a 
hacer fila, acá en la Subred se les esta entregando a 12 mil usuarios tan pronto salen de su cita, ya es un ahorro ya no 
tienen que ir a Audifarma, acá se les esta entregando entre 60 y 70% y  esto es un logro por que es la única Subred que 
está haciendo esto. 

5. Sobre la oferta de las especialidades la Subred Cuenta con el servicio de todas las especialidades que se ofertan, 
ejemplo en Manuela Beltrán, Tunal, Meissen, Vista Hermosa, Carmen, Abraham Lincon, Usme, etc. 

6.Las citas por especialista o todas las citas de medicina interna se están dando, en medicina general se están dando 

7.Ecografías y radiografías. El Dr. Pineda dice que sí se presentaron inconvenientes con ecografías, pero en este 
momento se están haciendo. Ahora contamos con tomógrafo en Meissen y otro en tunal. 

La señora Nelly hace en este momento una moción de orden y le solicita al Dr. Pineda una reunión en la gerencia con 
algunos integrantes de las formas para tratar temas como: Mantenimiento, guardas de seguridad, servicios generales. Y 
para que por favor nos responda las preguntas que quedan pendientes por escrito que son: 

1. Definir qué se va hacer con el lote de adjunto a la Unidad De Servicios de Jerusalén y definir lo del servicio de 
urgencias ya que fue un compromiso del secretario de salud con la comunidad y la Subred Sur. 
2.Realizar mantenimiento a la infraestructura nueva del CAPS Manuela Beltrán y hacer cumplir póliza de garantía. 
3. Por qué un ingeniero electrónico está desempeñando el cargo de un ingeniero electrónico. 
4. Rotar turnos de ventanilla en el servicio de farmacia en horario de almuerzo para no dejar descubierto el servicio. 
5. Solicitan informe y contrato con ferreterías 
6.Gestionar una reunión con el gerente de Capital Salud, la comunidad y la Subred Sur. 
7. Agendar una cita con la gerencia y un grupo representativo de las formas con la Gerencia de la Subred Sur. 

Respecto a las filas, El Dr. Pineda dice que no quiere ver usuarios haciendo filas desde altas horas de la mañana, la 
disposición es que todo el mundo tiene que ser atendido, por favor eviten llegara las 3 de Ja mañana, no se expongan, 
no se arriesguen al peligro; este es un tema de organización. Aquí en Manuela Beltrán hay congestión desde las 6 am 
hasta las 11 am, de ahí en adelante es solo. Si se les ofrece solicitar una cita, un medicamento pueden venir en la 
tarde. 

Frente a la solicitud de colocar el parasol es dañar la fachada del centro de atención, para eso existen las salas de 
espera, por eso se da ingreso al centro a las 6 am. 

5.Reconocimiento a la Gestión Realizada por la Subred Sur. Las formas de participación hacen un reconocimiento a la 
Subred Sur, las cuales son presentadas por el Sr. Agustín Moreno: 

3. Apoyo incondicional a las formas y asignación de un espacio físico para desarrollar nuestro trabajo 
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4. Apoyo a las formas de participación por parte del equipo de participación de la Subred Sur. 

5. Una Gerencia de puertas abiertas 
6. La Implementación de la primera UBA Móvil para la prestación del servicio de salud mental. 
7. El proceso de Acreditación que adelante la Subred en las unidades de Vista Hermosa, Mochuelo, Pasquilla. 

Por otra parte, el Sr. Agustín hace entrega al Dr. Pineda de una placa reconocimiento por parte de las formas por su 
atención siempre de puertas abiertas a la comunidad y formas de participación y la terminación de la obra Torre II 
Hospital. Hacen entrega hacen un reconocimiento a la jefe Andrea López, por su labor y disposición permanente de 
escucha y desarrollo de los procesos de participación. 

El Dr. Pineda da las gracias y dice que estos detalles los motiva a seguir adelante, con todas estas reuniones, la 
participación y liderazgo que demuestran. 

La jefe Andrea Hace racionamiento a la trabajo de las formas de participación de Ciudad Bolívar, se hace entrega de 
un recordatorio. 

6. Cierre. Siendo las 12:30 se da por terminada la reunión. 

El Dr. Luis Fernando Pineda, agradece a las formas el reconocimiento que hacen a la Subred por su gestión. Refiere 
que se tiene que hablar con la comunidad hacia dónde vamos, lo que está escrito tiene que estar respaldado con lo que 
ya se hecho y se ha aprobado, por eso es importante dárselo a conocer. 

7. COMPROMISOS: 

QUÉ CÓMO CUANDO QUIEN 
(Tarea o actividad) (Metodología - estrategia) (Fecha limite dd-mm--aa) (responsable) 

Dar 	respuesta 	a 	preguntas 
que 	no 	se 	alcanzaron 	a 
contestar 	por 	parte 	de Dar respuesta por escrito 30-09-2022 Gerencia 

gerencia  

Se anexa lista de asistencia. 

EN CONSTANCIA SE FIRMA 

RESPONSABLE DE LA REUNIÓN 

Secretario De La Reunión 

Rosa Tulia Quintero. Profesional 
Participación Ciudad Bolívar Subred Sur 
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